

【一面からの続き】

【5】「東アジアの平和」が最近大いに語られていますが、ASEANを中心とした東南アジアと、特別な問題を抱えた北東アジアの非核地帯化・平和地帯化が実現して、はじめて東アジア全体の平和が実現すると思います。

最後に、北東アジア非核地帯構想は、日本国内の憲法9条改悪を進める人たちの根拠を摘み取るたたかににもつながります。

本会は4月の定期総会で会の掲げるスローガンを語り、個人と団体の賛同会員を大きく広げることを提起しました。そこで、非核の会・京都や非核ニュースの魅力を会員に語っていただきました。会員を広げる働きかけの参考にしていただくと幸いであります(今号から毎号掲載)。

核なき世界、そして生き続けられる地球へ!
語り、広げよう!
賛同会員

▶連載1◀

【採択された国際会議宣言に「非核地帯条約」が大きく記述】

【国際会議宣言には多くの大切なことが記述されていますが、ここでは私が特に印象に残ったものだけを記します。】

①昨年の国際宣言で「世界はいま、ウクライナでの戦争と核威嚇など核兵器使用の現実の危機が高まる重大情勢に直面している」と述べていましたが、今年

なことが記述されていますが、ここでは私が特に印象に残ったものだけを記します。

②核兵器禁止条約を「希望の光」と明確に位置付けました。

③「非核と包摶を特徴とする」東アジア、とくにASEANの発展を紹介。ASEANが非核地帯条約を中心に信頼を醸成しました。

“NO”という人はおられなかつた!

連日、イスラエルによるガザ攻撃により子どもが殺され傷ついている報道に接していることがたまらなく辛い。もうこれ以上、誰の命も奪われてはいけない。ガザの現状は79年前、広島・長崎の空で原爆が炸裂し、街も人も破壊つくした光景と重なる。今、かつてない「核の威嚇と使用」の危機に、自分も声を挙げなければ、何かしなくてはと思つている女性は多い。「核なき世界、そして生き続けられる地球へ!」(賛同呼びかけリーフ)と

(本会事務局 原木 とし子)

欧洲は原発復活に向かうのか?

本会常任世話人
木戸 衛一

1 欧州極右の再編

去る6月6～9日、欧洲連合(EU)加盟27か国で、第10回欧洲議会選挙が実施された。日本でも大きく報道されたように、多くの国、なかでもフランス、ドイツ、オーストリアで「自国民ファースト」の極右勢力が躍進した。

前回選挙から5年の中に、コロナ危機、ウクライナ戦争に端を発するインフレ、難民の持続的流入など次から次へと難題に襲われ、欧洲市民の政治意識は多分に内向きかつ感情的・近视眼的なものになつた。そしてそれは、原発復活を狙う勢力に格好の政治的・社会的素地を提供している。



ブリュッセルにある欧洲議会(写真上)と
2024年欧洲議会選挙を告げるキャンペーン(写真下)

投票を控えフオンデア

三者のうちオルバンの「フイ

Rは25議席に後退した。

州議会選挙が実施された。日本でも大きく報道されたように、多くの国、なかでもフランス、ドイツ、オーストリアで「自国民ファースト」の極右勢力が躍進した。

前回選挙から5年の中に、コロナ危機、ウクライナ戦争に端を発するインフレ、難民の持続的流入など次から次へと難題に襲われ、欧洲市民の政治意識は多分に内向きかつ感情的・近视眼的なものになつた。そしてそれは、原発復活を狙う勢力に格好の政治的・社会的素地を提供している。

1 欧州極右の再編

一般に極右は、原爆にも原発にも肯定的である。6月の選挙時点で、欧洲議会には二つの極右会派が存在した。一つは、メローニ首相の「イタリアの同胞」、ポーランドの「法と正義」(PiS)、ゼムールのフランス「再征服」(RN)、スペインの「ボックス」(Vox)などの「欧洲保守改革」(ECR)、もう一つは、ルペンのフランス「国民戦線」(RN)、オーストリア自由党(FPÖ)、ウイルダースのオランダ「自由党」(PVV)、サルヴィーニ副首相のイタリア「同盟」などの「アイデンティティと民主主義」(ID)である。「ドイツのための選択肢」(AfD)は、欧洲選挙筆頭候補者クラーがイタリア紙に、「ナチ親衛隊(SS)の男がみな犯罪者だったわけではない」と発言したため、ルペンの強い意向でID会派から除籍された。

選挙の結果、ECRは83議席(+7)、IDは58議席(+9)を占めるはずであつた。ところが6月30日、FPÖのキッケル、「フイデス」のオルバン・ハンガリー首相、チエコ「政治運動AN O 2011」(ANO)のバビシュが、欧洲議会の新会派「欧洲のための愛國者」(PfE)の結成を告知する記者会見を開いた。欧洲議会では、7か国で23議席以上有すると会派を作ることができる。

選挙の結果、ECRは83議席(+7)、IDは58議席(+9)を占めるはずであつた。ところが6月30日、FPÖのキッケル、「フイデス」のオルバン・ハンガリー首相、チエコ「政治運動AN O 2011」(ANO)のバビシュが、欧洲議会の新会派「欧洲のための愛國者」(PfE)の結成を告知する記者会見を開いた。欧洲議会では、7か国で23議席以上有すると会派を作ることができる。

選挙の結果、ECRは83議席(+7)、IDは58議席(+9)を占めるはずであつた。ところが6月30日、FPÖのキッケル、「フイデス」のオルバン・ハンガリー首相、チエコ「政治運動AN O 2011」(ANO)のバビシュが、欧洲議会の新会派「欧洲のための愛國者」(PfE)の結成を告知する記者会見を開いた。欧洲議会では、7か国で23議席以上有すると会派を作ることができる。



写真右からロシアの物理学者・ボドロフさん、宮城県AALAの小林立雄さん、大学客員研究員が「東北アジアの多国間の枠組みや東北アジア非核地帯構想などのビジョンを丁寧に説明しながら運動を開き、6か国協議の突破口を開き、6か国協議の枠組みを展望すること

これが大事」と述べています。また韓国の反核平和運動の中心と明確に記述していませんが、広島集会2日目のフォーラム「非核平和のアジアのために」が開催されました。報道によれば、ここで日本共産党の志位和夫氏が「日朝平壤宣言に基づいて日本が多国間の枠組みをつくってきた運動に、あらためて自信と確信を得るものとなりました。

【非核の会・京都の運動に自信と確信が動との連帯を記しています】